

Master Geoscience – Checkliste (englische Übersetzung s. unten)

Anmerkung:

Es gelten die Allgemeine Ordnung für die nicht lehramtsbezogenen Bachelor- und Masterstudiengänge (BAMA-O) sowie die [Fachspezifische Studien- und Prüfungsordnung für den Masterstudiengang Geosciences](#) an der Universität Potsdam sowie deren Satzungen zur Änderung.

Allgemeine Ordnung:

<https://www.uni-potsdam.de/de/studium/konkret/rechtsgrundlagen/rahmenvorschriften-fuer-bachelor-master#c227620>

Fachspezifische Ordnung:

<https://www.uni-potsdam.de/de/studium/konkret/rechtsgrundlagen/studienordnungen/geosciences>

- **Masterarbeit Thema**

- Thema aus dem Bereich Geowissenschaften, **nicht** Geoökologie, Geographie oder einem anderen Fachgebiet
- Wie finde ich ein Thema (im Laufe des Masterstudiums)? Moodle Kurs, Praktikum, Dozierende ansprechen
- Voraussetzungen:
 - beständenes Pflichtpraktikum (GEW-MM02)
 - Prüfungsleistungen von 78 LP
 - Beständene Kernmodule im Umfang von 24 LP
 - Es können auch Module nach der Masterarbeit abgeschlossen werden
- Die Arbeit ist in englischer Sprache zu erfassen

- **Antrag Themenvergabe**

- Formular in PULS ("Anträge stellen") ausfüllen, Antrag herunterladen und ihn an den Prüfungsausschuss schicken (mit Kurzbeschreibung + Leistungsübersicht)
- Mindestens eine:r der Betreuer:innen/Prüfer:innen erfüllt die Voraussetzungen nach § 7 Abs. 3 HSPV, d.h. ist Professor:in, Privatdozent:in, ist habilitiert oder hat habilitations-äquivalente Leistungen erbracht
- Mindestens eine:r der Betreuer:innen/Prüfer:innen ist Mitglied der Instituts, wobei auch gemeinsam berufene Professor:innen und Privatdozent:innen, nicht aber habilitierte und nicht-habilitierte Wissenschaftler:innen von GFZ, AWI und PIK zählen, welche an unserem Institut unterrichten
- Abgabe bei Prüfungsausschuss (PA) (Sitzungen ca. alle 4 Wochen)
- Nach Bestätigung vom PA: digital via PULS beim Prüfungsamt hochladen (innerhalb von einer Woche (!) nach Erhalt der Bestätigung)
- Erhalt der Abgabefrist vom Prüfungsamt:
 - 6 Monate Bearbeitungszeit der Masterarbeit, Verlängerung um maximal 1 Monat, wenn ein wichtiger Grund geltend gemacht wird
 - Die Arbeit kann frühestens nach 1/3 der Zeit (2 Monate) abgegeben werden

- **Verteidigung der Masterarbeit**
 - 20 min mündlicher Vortrag und 30 min Prüfungsgespräch
 - 25% der Gesamtnote
 - Universitätsöffentlich, kann aber auf Antrag auch von der Öffentlichkeit ausgeschlossen werden

- **Randinformation Masterarbeit** (Umfang von 30 LP)
 - Die Arbeit muss innerhalb von 6 Wochen bewertet werden
 - Selbstständigkeitserklärung muss angehängt sein
 - <https://www.uni-potsdam.de/de/studium/konkret/pruefungsorganisation/abschlussarbeit>

- **„Benennung abschlussnotenrelevanter Wahlpflichtmodule“** – wenn mehr Module als verpflichtend belegt wurden (Abgabe nur einmal möglich!)
 - muss spätestens am Tag der Abgabe der Masterarbeit erfolgen
 - https://www.uni-potsdam.de/fileadmin/projects/studium/docs/03_studium_konkret/08_formulare/pruefungsbereich/Benennung_Wahlpflicht_Module_interaktiv_01.pdf

- **Pflichtpraktikum**
 - Ein Praktikum ist eine Lehrveranstaltung, kein bezahlter Hiwi-Job und in der Regel außerhalb des Instituts zu absolvieren
 - Antrag (Formular + Kurzbeschreibung)
 - Mindestens ein interner Betreuer benötigt
 - Interner Betreuer bekommt Praktikumsbericht (15-20 Seiten) zugeschickt
 - Anschließend Mitteilung an Modulverantwortlichen, dass er/sie mit Bericht einverstanden ist
 - Im Rahmen des Seminars ein 10-15 min Vortrag
 - https://www.uni-potsdam.de/fileadmin/projects/geo/02_Studium/PA/Application_Practical_MScGeosciences-Apr-2024.pdf

- **Einstufung und Anerkennung von Leistungen**
 - <https://www.uni-potsdam.de/de/studium/konkret/formulare/erkennung-von-leistungen.html>

- **Freiversuche im Masterstudium**
 - Im gesamten Studium können 2 Freiversuche in Anspruch genommen werden
 - Der Antrag muss innerhalb von 2 Wochen nach Eintragung der Note auf PULS erfolgen und kann nicht rückgängig gemacht werden
 - <https://www.uni-potsdam.de/de/studium/konkret/formulare/pruefungsbereich>

Master Geoscience – Checklist

Remark:

The General Regulations for the non-teaching Bachelor's and Master's degree programs (BAMA-O) and the [Fachspezifische Studien- und Prüfungsordnung für den Masterstudiengang Geosciences](#) at the University of Potsdam as well as their statutes for amendment apply.

General Regulations:

<https://www.uni-potsdam.de/de/studium/konkret/rechtsgrundlagen/rahmenvorschriften-fuer-bachelor-master#c227620>

Subject-specific regulations:

<https://www.uni-potsdam.de/de/studium/konkret/rechtsgrundlagen/studienordnungen/geosciences>

- **Master's thesis topic**
 - Topic from the field of geosciences, not geocology, geography or another subject area
 - How do I find a topic (in the course of the Master's program)? Moodle course, internship, approach lecturers
 - Prerequisites:
 - Compulsory internship passed (GEW-MM02)
 - Examination achievements of 78 LP
 - Passed core modules amounting to 24 CP
 - Modules can also be completed after the Master thesis
 - The thesis must be written in English

- **Application for topic allocation**
 - Fill out the form in PULS (“Submit applications”), download the application and send it to the examination board (with a brief description + overview of achievements)
 - At least one of the supervisors/examiners fulfills the requirements according to § 7 para. 3 HSPV, i.e. is a professor, Privatdozent, is habilitated or has completed habilitation-equivalent work
 - At least one of the supervisors/examiners is a member of the institute, including jointly appointed professors and private lecturers, but not habilitated and non-habilitated scientists from GFZ, AWI and PIK who teach at our institute
 - Submission to the examination board (PA) (meetings approx. every 4 weeks)
 - After confirmation from the PA: upload digitally via PULS to the Examination Office (within one week (!) after receipt of confirmation)
 - Receive the submission deadline from the Examination Office:
 - 6 months processing time for the Master's thesis, Extension by a maximum of 1 month if an important reason is given
 - The thesis can be submitted after 1/3 of the time (2 months) at the earliest

- **Defense of the Master's thesis**
 - 20 min oral presentation and 30 min examination interview
 - 25% of the overall grade
 - University public, but can also be excluded from the public upon request

- **Master's thesis (scope of 30 LP)**
 - The thesis must be assessed within 6 weeks
 - Declaration of independence must be attached
 - <https://www.uni-potsdam.de/de/studium/konkret/pruefungsorganisation/abschlussarbeit>

- **“Designation of elective modules relevant to final grade”** - if more modules than compulsory have been taken (submission only possible once!)
 - must be submitted at the latest on the day the Master thesis is submitted
 - https://www.uni-potsdam.de/fileadmin/projects/studium/docs/03_studium_konkret/08_formulare/pruefungsbereich/Benennung_Wahlpflicht_Module_interaktiv_01.pdf

- **Compulsory internship**
 - An internship is a course, not a paid student job, and is usually completed outside the institute
 - Application (form + brief description)
 - Minimum one internal supervisor required
 - Internal supervisor receives internship report (15-20 pages)
 - Subsequent notification to module supervisor that he/she agrees with the report
 - A 10-15 min presentation as part of the seminar
 - https://www.uni-potsdam.de/fileadmin/projects/geo/02_Studium/PA/Application_Practical_MScGeosciences-Apr-2024.pdf

- **Classification and recognition of achievements**
 - <https://www.uni-potsdam.de/de/studium/konkret/formulare/erkennung-von-leistungen.html>

- **Free attempts in the Master's program**
 - 2 free attempts can be taken during the entire degree program
 - The application must be made within 2 weeks of the grade being entered on PULS and cannot be reversed
 - <https://www.uni-potsdam.de/de/studium/konkret/formulare/pruefungsbereich>